



# Religionen im Dialog

**Woche der Religionen Nidwalden vom 7.-12.11.2023**

Medienmitteilung vom 30.10.2023

**Medien:**

Thomas Vaszary

vazy@vazy.ch

+41 79 378 38 43

religionen-im-dialog.ch

woche-der-religionen-nidwalden.ch

## Religion – Nein danke!

**Braucht unsere Gesellschaft Religion? Dies diskutiert die «Woche der Religionen Nidwalden» an drei interreligiösen Veranstaltungen vom 7. bis 12. November 2023 in Stans und Stansstad. Mit dabei auch die neu gewählte Nidwaldner Nationalrätin Regina Durrer-Knobel.**

Trotz zunehmenden Kirchengaustritten ist der Wunsch nach Spiritualität vorhanden; vor allem in Kriegszeiten. Doch was wünschen sich die Menschen? Oder hat Religion ihren Platz in der Gesellschaft verloren?

Vor 50 Jahren gehörte fast die gesamte Bevölkerung der Schweiz den christlichen Kirchen an. Heute ist ihr Anteil dramatisch gesunken und der Anteil von Personen ohne Religionszugehörigkeit stark gestiegen. Religionswissenschaftler Martin Baumann spricht am **Dienstag, 7. November**, im Kulturraum Bücher von Matt Stans über Reibungsgewinne und Reibungsverluste der Religionen sowie deren Bedeutung heute. Baumann unterrichtet und forscht an der Universität Luzern zu buddhistischen und hinduistischen Religionen ausserhalb Asiens, zur Religionsvielfalt in Ländern Europas und zum Wechselverhältnis von Religion und Migration.

### Religion – Nein danke oder doch Ja bitte?

Kontrovers diskutiert wird «Gesellschaft und Religion» am **Donnerstag, 9. November**, im Oeki Stansstad. Moderator Norbert Bischofsberger, auch bekannt durch die SRF-Sternstunde Religion, will von seinen Gästen und dem Publikum in erster und zweiter Reihe wissen, ob unsere Gesellschaft überhaupt noch Religion braucht. In erster Reihe mit dabei auf dem Podium sind Imam Kerem Adigüzel, Rabbiner Ruven Bar-Ephraim und der christkatholische Pfarrer Adrian Suter. Für einmal in zweiter Reihe steht die neu gewählte Nidwaldner Nationalrätin Regina Durrer-Knobel, Prorektorin und Wirtschaftslehrerin. Landrat Jvo Eicher, Ökonom und Banker, Landrätin Elena Kaiser, Unternehmerin, Kulturmanagerin und bekennende Atheistin, sowie Musiker Joseph Bachmann, Akkordeonist und Trompeter, spielen ebenfalls aus der zweiten Reihe mit.

Mit dem Interreligiösen Friedensgebet am **Sonntag, 12. November** in der Kapuzinerkirche Stans findet die Woche der Religionen Nidwalden 2023 ihren traditionellen Abschluss und rückt «Religion – Ja bitte» interreligiös, vielfältig und verbindend in den Fokus – vor allem in diesen Zeiten der Kriege in der Ukraine, im Nahen Osten, in Berg-Karabach und anderswo. Nach Gebet, Gesang und Musik der Religionsgemeinschaften ist das Publikum eingeladen, gemeinsam zu essen und zu trinken – Agape im Inneren Chor für alle.

[www.religionen-im-Dialog.ch](http://www.religionen-im-Dialog.ch); [www.woche-der-religionen-nidwalden.ch](http://www.woche-der-religionen-nidwalden.ch)



# Religionen im Dialog

**Woche der Religionen Nidwalden vom 7.-12.11.2023**

Medienmitteilung vom 30.10.2023

**Medien:**

Thomas Vaszary

vazy@vazy.ch

+41 79 378 38 43

religionen-im-dialog.ch

woche-der-religionen-nidwalden.ch

Box

## Woche der Religionen 2023

**Vielfalt und Verlust der Religionen:** Die Bedeutung der Religionsgemeinschaften in der Gegenwartsgesellschaft.

**Dienstag, 7. November 2023, 19.30 Uhr,** Kulturraum Bücher von Matt Stans NW

Vortrag und Gespräch mit Martin Baumann, Religionswissenschaftler Universität Luzern

Musik: Judith Gander-Brem, Spinett, und Amélie Odermatt, Blockflöte

### **Braucht unsere Gesellschaft (noch) Religion?**

**Donnerstag, 9. November 2023, 19.00 Uhr,** Oeki Stansstad NW

Podiumsdiskussion und Austausch mit Moderator Norbert Bischofsberger, Journalist und Theologe, SRF-Sternstunde Religion; Kerem Adigüzel, Imam, Schweizer Autor und Koranexeget; Ruven Bar-Ephraim, Rabbiner Jüdische Liberale Gemeinde Or Chadasch Zürich; Adrian Suter, Pfarrer christkatholische Kirchgemeinde Luzern; Nationalrätin Regina Durrer-Knobel, Prorektorin und Wirtschaftslehrerin; Landrat Jvo Eicher, Ökonom und Banker; Landrätin Elena Kaiser, Unternehmerin, Kulturmanagerin und bekennende Atheistin; Joseph Bachmann, Akkordeonist und Trompeter; Austausch mit dem Publikum

**Religion – Ja bitte!** Interreligiöses Friedensgebet mit Agape im Inneren Chor

**Sonntag, 12. November 2023, 18 Uhr,** Kapuzinerkirche Stans NW

Hindus, Buddhistinnen, Muslime, Jüdinnen, Lakota, Christinnen und Menschen weiterer Religionen beten, singen, musizieren und essen gemeinsam (Agape)

[www.religionen-im-Dialog.ch](http://www.religionen-im-Dialog.ch); [www.woche-der-religionen-nidwalden.ch](http://www.woche-der-religionen-nidwalden.ch)

Box

## Religionen im Dialog

Eine Plattform für Begegnung, Austausch, besseres Verständnis und gemeinsames Unterwegsein: Der 2018 gegründete Verein Religionen im Dialog ist das Dach der Woche der Religionen Nidwalden und weiterer interreligiöser Veranstaltungen. Unterstützt werden die Aktivitäten des Vereins Jahr für Jahr von den beiden Landeskirchen, vom Verein Kapuzinerkirche Stans, dem Foyer des Kollegiums St. Fidelis Stans, der ökumenischen Erwachsenenbildung aktu-Rel, dem Bundesamt für Migration, der Gesundheitsförderung & Integration des Kantons Nidwalden und der Gemeinde Stans. Hinzu kommen immer wieder Beiträge einzelner Nidwaldner Gemeinden und Kirchgemeinden, der Schindler Kulturstiftung und Möbel Näf. Die Woche der Religionen Nidwalden findet heuer zum 15. Mal statt – vom 7. bis 12. November 2023.

[www.religionen-im-Dialog.ch](http://www.religionen-im-Dialog.ch); [www.woche-der-religionen-nidwalden.ch](http://www.woche-der-religionen-nidwalden.ch)